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Desde o dia 07/03 
está aberta a janela 
partidária, que assim 
permanecerá até 5 de 
abril, permitindo que 
os vereadores de to-
do o País mudem de 
partido em busca de 
melhor acomodação 
para as próximas elei-
ções, programadas pa-
ra 06 de outubro. Eles 
têm  direito a trocar 
de sigla sem qualquer 
formalidade além da 
simples manifestação 
do desejo de mudar. 
É o período em que o 
parlamentar, no último 
ano do seu mandato, 
adquire plenos direitos 
sobre sua filiação, não 
necessitando obedecer 
restrições constantes 
da fidelidade partidária. 
Pelas regras eleitorais,   
todo participante das 
eleições proporcionais 
não é dono de sua ca-
deira na casa legisla-
tiva, que infelizmente  
pertence ao partido 
pelo qual se elegeu. 
Sua movimentação só 
é permitida durante 
a “janela” aberta seis 
meses antes das elei-
ções  ou em razões 
especialíssimas de in-
compatibilidade com 
a legenda ou seus diri-
gentes que inviabilizem 
o bom exercício do 
mandato parlamentar.

Os 5567 municípios 
brasileiros elegeram, 
em 2020, igual núme-
ro de prefeitos e vice-
-prefeitos e um total 

A corrida dos vereadores 
para troca de partidos

de 58.208 vereadores, 
que agora, se quiserem, 
podem mudar de parti-
do em busca da melhor 
perspectiva para par-
ticipar das eleições de 
outubro, quando serão 
renovados os mandatos 
de prefeito, vice-prefei-
to e vereador. Por ser a 
instância política mais 
próxima do eleitor, o mo-
vimento eleitoral traz 
características próprias 
e estas levam muitos 
dos integrantes da ce-
na político-eleitoral a se 
distanciarem e até a tor-
narem-se adversários. 
Daí a utilidade da janela 
partidária, que permite 
a cada um seguir o seu 
caminho e, pelo menos, 
teoricamente, e a políti-
ca municipal seguir seus 
próprios trilhos. Há ca-
sos de vereadores atuais 
que deverão mudar de 
legenda para poderem 
concorrer a prefeito e 
muitos destes, ao final 
de duas ou três eleições 
já estarão em condições 
de vôos mais altos co-
mo deputado estadual, 
deputado federal, sena-
dor, governador do seu 
Estado e até presidente 
da República. A política 
é dinâmica e, ao mesmo 
tempo em que inviabiliza 
uns, eleva outros e isso 
faz a diferença.

É largamente reco-
nhecido que temos pro-
blemas de concepção na 
montagem dos quadros 
partidários. O Brasil dos 
últimos anos chegou a 

ter mais de 30 partidos 
registrados na Justiça 
Eleitoral e em condições 
de concorrer às elei-
ções. Ao mesmo tempo 
haviam outros 70 com 
pedidos de registro em 
tramitação. Nas refor-
mas eleitorais recentes 
foi permitida a união de 
duas ou mais agremia-
ções, que passaram a 
atuar em sistema de fe-
deração e com o com-
promisso de permanece-
rem unidas durante pelo 
menos os quatro anos 
do mandato dos parla-
mentares eleitos pelo 
sistema de parceria. O 
País ainda reclama uma 
reforma eleitoral subs-
tanciosa mas, enquanto 
ela não vem, escolhe os 
ocupantes dos postos 
eletivos com a grande 
gama de partidos hoje 
em funcionamento.

Passado esse período 
onde a mudança de sigla 
é permitida, os quadros 
eleitorais irão se consti-
tuindo para o pedido de 
votos nas eleições de 
outubro. Uma parcela 
dos atuais vereadores 
tentará candidatar-se à 
Prefeitura de sua cidade, 
ao mesmo tempo que 
outros deverão deixar 
a vida pública, seja por 
desinteresse ou por não 
conseguir a votação ne-
cessária à reeleição para 
o Legislativo.

Desde a República 
– em 1889 – a máquina 
eleitoral brasileira sofre 
mudanças que visam o 

seu aperfeiçoamento. 
Tivemos períodos auto-
ritários, onde as eleições 
chegaram a ser suspen-
sas, mas desde pelo me-
nos os anos 30 do século 
passado, nos servimos 
do  sufrágio universal e 
secreto, onde ninguém 
é obrigado a revelar em 
quem votou. Desde 1985, 
vivemos o atual perío-
do democrático onde os 
partidos proliferaram, 
o interesse político de 
grupos criou a reeleição 
para cargos executivos 
(presidente da República, 
governador de Estado e 
prefeito) e ainda clama-
-se por aperfeiçoamen-
tos.  A janela partidária 
é uma das válvulas que 
tem garantido o funcio-
namento do processo e, 
até quando for encontra-
da melhor alternativa, 
deverá continuar permi-
tindo a troca partidária 
e a fluidez do processo 
eleitoral.

Tenente Dirceu 
Cardoso Gonçalves 
dirigente da ASPOMIL 
(Associação de Assist. 

Social dos Policiais 
Militares de São Paulo) 

“Mas o Senhor Deus é meu auxiliador, 
por isso não me deixei abater o ânimo, 

conservei o rosto impassível como pedra, 
porque sei que não sairei humilhado.” (Sl 21)

Viva a Crônica!
Esses dias li uma entrevista do Mário Pra-

ta à Folha de São Paulo. Entre tantas coisas, 
o escritor falou a respeito da crônica no Bra-
sil, um gênero literário que, segundo ele, tem 
perdido a atenção do público. Prata viveu a era 
de romântica da imprensa brasileira, comparti-
lhando a redação com nomes importantes do 
jornalismo nacional. O que se fabrica hoje nos 
grandes jornais parece despertar-lhe a mais 
pura nostalgia.

Como era de se esperar, o escritor evocou 
os mestres do passado. Fernando Sabino, Sta-
nislaw Ponte Preta, Rubem Braga, Paulo Men-
des Campos e Millôr Fernandes. Simplesmente 
os maiores cronistas deste país. Citando dois 
ou três autores que, na sua opinião, realmen-
te escrevem crônicas atualmente, ele afirmou 
que o gênero tem sido confundido com artigo e 
anda agonizando.

O entrevistado não explorou o motivo do 
desinteresse na crônica. Tampouco eu tenho 
alguma teoria. O que sei é que este gênero, que 
caminha entre a literatura e o jornalismo, é um 
encontro com o cotidiano, com os golpes do dia 
a dia e, consequentemente, conosco mesmo 
em nossa mais pura essência existencial. 

Com bom-humor e vivacidade, a crônica to-
ca o detalhe, o que escorre pelas beiradas do 
acontecimento, aquilo que pode ser facilmente 
ignorado como apenas mais dia, uma ida ou vol-
ta do trabalho, um subir ou descer das escadas, 
um bom dia ou boa tarde na praça central, uma 
tarefa ou relatório pedido pelo chefe, um almo-
ço com a família ou encontro com os amigos.

Não sei se posso me lamentar, mas vejo 
com pena a preferência por outras leituras, 
quando a crônica é quem melhor nos compre-
ende. Diante do Mário Prata, com seus 77 anos 
e repleto de experiência, sou um pardalzinho 
no ninho, mas acredito que compreendo sua in-
saciedade em relação a este gênero que tanto 
apreciamos. 

Não se deseja vida por quem agoniza, mas 
os votos de uma boa morte. Prata nos apresen-
tou o quadro clínico da crônica, estamos perto 
da hora de deixar o nosso “descanse em paz”? 

Faça-se saber, quando a crônica expirar, 
morrerá também um pouco de nós. 
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A fim de conscien-
tizar e sensibilizar os 
munícipes londrinen-
ses nesse período de 
altas temperaturas e 
chuvas intensas, asso-
ciadas à multiplicação 
do mosquito Aedes 
aegypti, a Secretaria 
Municipal do Ambiente 
(Sema) orienta a popu-
lação sobre o descar-
te seguro e adequado 
de pneus inservíveis. 
Este tipo de material 
acumula água muito 
facilmente e comu-
mente é despejado em 
locais inapropriados, 
contribuindo de for-
ma significativa para o 
aumento da incidência 
e circulação do vetor 
transmissor da den-
gue, chikungunya, zika 
vírus e febre amarela 
urbana.

Além disso, os 
pneus podem causar 
uma série de danos ao 
meio ambiente, sendo 
um item cujo tempo 
estimado de decom-
posição chegam até 
600 anos. Seu des-
carte incorreto pode 
interferir no curso de 
rios, entupir redes de 
esgoto, gerar inun-
dações e poluição da 
água e solo, inclusive 
do ar, se forem inci-
nerados, entre outros 
malefícios, além de 
gerar gastos públicos 
com reparos, manu-
tenções e ações am-

Foto: Vivian Honorato / Arquivo N.Com

Secretaria Municipal do Ambiente orienta 
população sobre descarte de pneus inservíveis

bientais.
Nesse contexto, a 

Sema indica ao público, 
especialmente a empre-
endimentos que traba-
lham com este produto 
ou tenham pneus sem 
uso para descartar, co-
mo encaminhar esses 
resíduos para dois pon-
tos aptos a recebê-los 
na cidade e fazer as de-
vidas destinações.

De acordo com a ge-
ógrafa da Sema, Mariza 
Pissinati, trata-se de du-
as empresas regulariza-
das para executar o ser-
viço, ambas possuindo 
licença ambiental e al-
vará vigentes. “Estes lo-
cais privados trabalham 
especificamente com 
pneus inservíveis e, des-
de 2019, o descarte po-
de ser feito lá, em qual-
quer período do ano. 
A pessoa interessada 
pode pedir a coleta para 

uma das empresas e, se 
por algum motivo, não 
conseguir descartar, é 
sugerido que mantenha 
o pneu bem armazena-
do e protegido da chuva, 
evitando o acúmulo de 
água. Outro ponto im-
portante é conferir, pe-
riodicamente, se o pneu 
não se tornou abrigo de 
animais sinantrópicos 
como baratas, ratos, 
morcegos, escorpiões e 
outros”, explicou.

Conforme informou 
Pissinati, é comum pes-
soas guardarem objetos 
volumosos, esperando 
informação de onde e 
como destinar, de pre-
ferência sem custo. “O 
ideal é que elas entrem 
em contato com a Sema 
para receber orientação 
sobre esses e outros 
tipos de resíduos. Se 
preferirem consultar na 
internet, há uma página 

virtual da Sema intitula-
da “Destinação de resí-
duos”. Lá, é possível en-
contrar essas e outras 
informações”, sugeriu.

Acima de tudo, se-
gundo a profissional da 
Sema, o serviço atende 

a uma questão de saúde 
pública. “Considerando 
as chuvas concentradas 
e o calor intenso que 
temos presenciado em 
Londrina, que são gran-
des fatores do aumento 
de casos de dengue, e 

também o fato de que o 
pneu é um dos abrigos 
mais comuns para a 
multiplicação do mos-
quito Aedes aegypti, 
há a necessidade de se 
fazer a captação e a 
destinação de pneus in-
servíveis que se encon-
tram nessa situação”, 
enfatizou Pissinati.

Além das duas em-
presas informadas 
pela Prefeitura (veja 
detalhes abaixo), caso 
haja mais empreendi-
mentos devidamente 
regularizados para re-
ceber e destinar pneus 
inservíveis, é solicitado 
que entrem em conta-
to com a Gerência de 
Resíduos Sólidos e Re-
cursos Hídricos da Se-
ma. O telefone é o (43) 
3372-4753.

Engesol Engenharia e Soluções Ltda
Rua Grafita, 563 – Parque Waldemar Hauer A

Atendimento das 8 às 17h, de segunda à sexta-feira
Fones: 99622-4853 / 9829-4889

Contato: Rozana Ribeiro
Tanto para a coleta no local de geração, quanto para 

a entrega direta no barracão, não há custo. 

Adriano de Almeida Pneus Ltda
Rua Amélia Riskallah Abib Tauil, 1.337 

– Parque Waldemar Hauer B
Atendimento das 8h às 17h30, de segunda à sexta-feira

Fones: 33675071 / 99652-6940
Contato: Adriano de Almeida

Coleta a R$ 1,00 / pneu
Entrega direta no barracão, sem custo.

Locais disponíveis
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Será no próximo dia 28/04, a 
partir das 11 horas, no CTG Rincão 

O Partido Progressistas Londrina anunciou a secretária Municipal 
de Educação, professora Maria Tereza Paschoal de Moraes, 
como pré-candidata a Prefeita de Londrina. "É uma mulher 
de fibra,  muito competente, séria, trabalhadora, professora 
por formação, advogada e especialista em Gestão Pública, 
e acima de tudo, com muita sensibilidade humana e social 
para cuidar da cidade e das pessoas. É a nossa candidata a 
Prefeita, vai continuar o trabalho da nossa administração, e 

se a população de Londrina nos der essa honra, com certeza 
vai ser uma grande administradora, a primeira prefeita em 90 
anos de história de Londrina" disse o prefeito Marcelo Belinati.

Já na cidade vizinha, Ibiporã, nomes como do atual prefeito 
José Maria Ferreira que vai para reeleição, outros pré 

candidatos já aparecem  como do ex vereador e deputado 
federal, (cassado) Emerson Petriv o popular "Boca Aberta"; 

Valdemar da Costa Neto; do ex prefeito João Toledo 
Coloniezi;  Vereador Kleber de Moraes Machado;  Vereador 

Victor Carreri;. Com certeza outros nomes aparecerão...

PP define pre candidata 
a prefeita de Londrina

Paróquia Nossa Senhora da 
Boa Viagem, esta ficando linda! 
Com a vinda dos padres Redento-
ristas (Congregação do Santíssi-
mo Redentor - CSsR)  com novas 
idéias, novas atitudes e com muito 
trabalho estão dando uma cara 
nova para as Paróquias da região. 
Tanto a Paróquia Nossa Senhora 
da Boa Viagem, no Grande Jardim 
Bandeirantes que tem como Páro-
co Pe. Willian, como também a Pa-
róquia Santo Antonio de Pádua, no 

De cara nova! Jd. Messiânico, que tem à frente 
o Pe. Marcus Vinícius, estão cada 
dia mais abarrotadas de fiéis de-
monstrando que o trabalho esta 
sendo muito bem realizado e acei-
to pela população.

Churrasco
Fogo de Chão

Sulino (Rod. Mario Gonçalves Pa-
lhano Km 35 - Próximo ao Centro 
de Eventos em Londrina), em prol 
da Casa da Sopa Fraterna Benedita 
Fernandes e Irmã Zenóbia e CEI Pin-
tando o Arco Íris. A animação fica 
por conta do Gaitero Alceni e Ban-
da. Os convites, R$ 70,00 e crianças 
até 10 anos, R$ 20,00 (sobremesa 
e bebidas à parte), estão à venda Pix  
casadasopabz@gmal.com, outros 
contatos: (43) 99952-1795 (Marilda) 
e (43) 99941-5719 (Val).

A Prefeitura de Londrina, por meio 
da Secretaria Municipal de Recursos 
Humanos (SMRH), publicou o Edital nº 
038/2024, de abertura das inscrições 
para o teste seletivo destinado à con-
tratação, por prazo determinado, de 
profissionais nos cargos de professor 
de Educação Básica e professor de 
Educação Física. Foram abertas 280 
vagas. As inscrições podem ser feitas 
até às 17h do dia 1º de abril de 2024, 
observado o horário oficial de Brasília, 
somente via internet, mediante aces-
so ao Portal do Candidato, no endere-
ço eletrônico: https://www3.londrina.
pr.gov.br/sistemas/concursos/.

280 professores

Projeto de Lei da vereadora Profes-
sora Sonia Gimenez que pede a dispen-
sa de isolamento acústico em templos 
religiosos em Londrina, se aprovado, vai 
dar muita dor de cabeça aos vizinhos. A 
proposta adiciona parágrafo único ao 
art. 4º da lei municipal 13.196, de 19 de 
fevereiro de 2021, que trata da regulari-
zação de entidades religiosas para fins 

Vai dar muita 
dor de cabeça

de expedição de alvará de licença de 
localização e funcionamento. “O projeto 
foi pensado por sugestão de líderes e 
comunidades religiosas que nós visita-
mos que estão em localidades onde não 
há necessidade de isolamento acústico. 
Há templos religiosos instalados em 
Londrina que ficam distantes das zonas 
residenciais e por essa razão não tra-
zem incomodidade sonora”, defendeu 
a vereadora. De acordo com a diretora 
de Fiscalização Ambiental da Sema, a 
dissipação do som não atinge apenas 
os imóveis vizinhos. “Recebemos quase 
diariamente reclamações de sons de 
igrejas, que vai muito além da divisa, dos 
imóveis lindeiros. A dissipação do som 
é diferente. Outra coisa é o pós-culto, a 
saída dos carros, as conversas, o trân-
sito de pessoas. A secretaria é contra o 
projeto da forma como ele está”, explicou 
Esther Romero Jandre..

Foram definidos nesta semana 
os vereadores que irão compor a 
Comissão Especial (CE) de Fiscali-
zação e Acompanhamento da Obra 
da Trincheira da Leste-Oeste. Farão 
parte do grupo a vereadora Mara 
Boca Aberta (sem partido), autora 
do requerimento de abertura da CE, 
e os vereadores Chavão (Republica-
nos) e Mestre Madureira (PP). A co-
missão especial terá como finalidade 
fiscalizar e investigar os motivos do 
atraso da obra situada no encontro 
das avenidas Leste-Oeste e Rio Bran-
co, das paralisações de funcionários, 
de suposta malversação de dinheiro 
público e dos aditivos financeiros e 
de prazo, conforme informações do 
requerimento de abertura da CE.

Trincheira da 
Av. Leste-Oeste

... agora vai!
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No último dia 
15, o Ginásio Mu-
nicipal de Espor-
tes Cléber Zani 
Lopes, o Munhe-
quinha, foi palco 
para a abertura 
oficial da 3ª edi-
ção da Copa das 
Cores em Ibiporã.  
Promovida pela 
Prefeitura de Ibi-
porã, por meio 
da secretaria de 
Esportes, a ceri-
mônia inicial foi 
marcada por mui-
ta emoção, com 
destaque para o 
atleta Igor Mal-
ta Quadros, da 
equipe de atletis-
mo de Ibiporã e 
aluno do Colégio 
Estadual Cívico-
-Militar Ulysses 
Guimarães, que 
foi responsável 
por acender a Pi-
ra Olímpica.

Com direito a 
desfile das de-
legações pela 
a p r e s e n t a ç ã o 
dos nove colégios 
p a r t i c i p a n t e s , 
a p r e s e n t a r a m -
-se os colégios: 
Antônio Iglésias, 
Olavo Bilac, Uni-
dade Polo, Jardim 
San Rafael, Teo-

A Prefeitura de Ibiporã, por meio da Secreta-
ria de Educação e em parceria com a Associação 
de Pais e Amigos dos Surdos de Ibiporã (APASI), 
apresenta mais uma importante iniciativa: a Cen-
tral de Intermediação em Libras (CIL). Essa cen-
tral visa garantir acessibilidade e qualidade nos 
serviços públicos municipais para pessoas com 
deficiência auditiva e surdos.

A CIL oferece tradução, interpretação e ca-
pacitação da Língua Brasileira de Sinais (Libras) 
para a Língua Portuguesa e vice-versa. Os intér-
pretes realizam traduções simultâneas ou con-
secutivas em diversas modalidades, como ao 
vivo, ensaiada, gravada ou por meio da cessão 
de uso de imagem.

Os serviços da Central abrangem áreas co-
mo Assistência Social, Saúde, Suporte ao Merca-
do de Trabalho, Cultura, Mobilidade, Sustentabili-
dade, Jurídica e Encaminhamentos. Além disso, a 
CIL atua em reuniões, sessões, audiências, semi-
nários, conferências, discursos, apresentações 
e eventos institucionais promovidos ou apoiados 
pela Secretaria de Educação e outros órgãos 
municipais, mediante agendamento prévio.

A Central de Libras Ibiporã funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 17h. Para agendar 
atendimentos ou obter mais informações, entre 
em contato pelo número (43) 98810-4635 via 
WhatsApp.

Mais uma iniciativa que reforça o compromis-
so da Prefeitura Municipal de Ibiporã com a aces-
sibilidade e a inclusão, promovendo uma cidade 
mais justa e igualitária para todos. 

3ª edição da Copa das Cores é iniciada e deve contar com a 
participação de 2500 estudantes durante a competição

thônio Brandão Vi-
lela, Cívico Militar 
Ulysses Guimarãe, 
Integrado Sônia 
Marcondes, Santa 
Marta e Ética Ibipo-
rã.

A competição 
segue até novem-
bro deste ano, 
contando com a 
participação de 
a p r ox i m a d a m e n -
te 2500 alunos 
distribuídos em 
três categorias e 
envolvendo uma 
variedade de mo-
dalidades esporti-
vas. Entre elas, o 
Atletismo, Basque-
tebol, Queimada, 
Futebol, Futsal, 
Ginástica Rítmica, 

Handebol, Mini Vo-
leibol, Tênis de Me-
sa, Voleibol, Vôlei 
de Praia, Xadrez e 
Tiro com Arco.

O fechamen-
to aconteceu com 
uma emocionante 
partida amistosa 
de futsal masculi-
no adulto entre as 
equipes de Ibiporã 
e Itambé. Ibiporã 
tomou a dianteira 
ao abrir o placar 
em 2 a 0, entre-
tanto, Itambé per-
sistiu e conseguiu 
empatar. No desfe-
cho da partida, Ibi-
porã conquistou a 
vitória por 3x2, em 
uma partida emo-
cionante.

O Projeto Copa 
das Cores, criado 
em 2022, promove 
o esporte educa-
cional e fortalece 
os laços entre as 
comunidades es-
colares municipais, 
públicas e priva-
das, além de inte-
grá-las. A Prefeitu-
ra de Ibiporã ainda, 
desde a primeira 
edição da compe-
tição tem forneci-
do camisetas per-
sonalizadas para 
cada instituição de 
ensino participan-
te, totalizando 155 
camisetas por co-
légio até o momen-
to, estimulando a 
participação.

Central de Libras 
é serviço gratuito 

em Ibiporã

Foto: Divulgação
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A Associação Evan-
gelizar É Preciso abriu, 
nesta segunda-feira 
(18), as inscrições para 
o VEM - Voz Evangeli-
zação e Música 2024. 
Até 12 de maio, com-
positores e intérpretes 
de todo o Brasil po-
dem inscrever canções 
inéditas para o festival, 
que é um dos princi-
pais eventos de músi-
ca católica do país. Os 
artistas vão concorrer 

VEM 2024
Festival de música católica da 

Evangelizar abre inscrições

a premiações de melhor 
composição, melhor in-
terpretação e música 
preferida do público do 
festival, escolhida pelo 
voto popular, por meio 
do site do Festival.

A 4ª edição do VEM 
terá um tema: As Santas 
Chagas de Jesus, devo-
ção abraçada pela Obra 
desde 2015. O anúncio 
da novidade foi feito pelo 
fundador da Obra Evan-
gelizar, Padre Reginaldo 

Manzotti, durante a ceri-
mônia de encerramento 
do XII Retiro Nacional. “A 
intenção é que a gente 
possa aproveitar me-
lhor, na Obra, o alcance 
desse festival, que tem 
crescido em qualidade 
e em participações do 
Brasil inteiro. Que todos 
os músicos e composi-
tores católicos possam 
se inspirar no tema das 
Santas Chagas de Jesus, 
na teologia e na história 

dessa devoção”, disse.
Além das premia-

ções, os finalistas tam-
bém vão concorrer a 
assessoria de marketing 
musical e orientação vo-
cal. E terão a chance de 
ter a canção selecionada 
para lançamento com o 
selo Músicas que Evan-
gelizam, da Obra Evan-
gelizar.

Inscrições pelo site: 
https://vemfestival.com.
br/

O Instituto Não Me Esqueças está lan-
çando o quarto volume da coletânea Ple-
naMente – A vida com a doença de Alzhei-
mer, composta por cadernos educativos, 
acompanhados de cadernos de atividades 
cognitivas, para apoiar pessoas com diag-
nóstico de Alzheimer e seus familiares.
Os exemplares impressos são destinados 
ao público atendido pela associação,mas 
qualquer pessoa interessada pode aces-
sar e baixar gratuitamente todo o mate-
rial no site da entidade(naomeesquecas.
org.br/plenamente/). A coletânea é uma 
criação colaborativa entre pessoas que 
vivem com Alzheimer, familiares cuidado-
res, profissionais de saúde, além de vo-
luntárias e voluntários da ONG. O projeto 
é financiado pela farmacêutica dinamar-
quesa Novo Nordisk e tem o apoio da Fe-
braz – Federação Brasileira das Associa-
ções de Alzheimer.

Os cadernos incluem orientações para 
adaptar as atividades às necessidades e 
possibilidades individuais, respeitando as 
preferências e valorizando a contribuição 
possível para cada um. Para mais infor-
mações visite o site naomeesquecas.org.
brou envie um e-mail para contato@in-
me.org.br preferir entre em contato pelo 
WhatsApp (43) 9 9155-5747

ONG de Londrina produz e distribui 
gratuitamente cadernos educativos 

sobre a vida com Alzheimer

Alzheimer

Foto: Divulgação
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Uma das mais 
tradicionais enti-
dades beneficen-
tes de Londrina, 
o Lar São Vicente 
de Paulo atua ho-
je com sua capa-
cidade total. São 
105 vagas, todas 
preenchidas por 
residentes de 
mais de 60 anos. 

A entidade re-
força à comuni-
dade a importân-
cia das doações 
que auxiliam o 
cuidado com o 
bem-estar dos 
idosos.

Lar São Vicente de Paulo atua com capacidade 
total e reforça importância de doações

Alguns itens, em 
especial, são os mais 
demandados, entre 
eles fraldas geriá-
tricas, leite integral, 
produtos de higiene 
pessoal (sabonete 
líquido, creme den-
tal, papel higiênico, 
shampoo, aparelho 
de barbear) e mate-
riais de limpeza em 
geral.

Para exemplificar 
as necessidades do 
Lar, o gerente Eder 
Kumacura, revela 
que o consumo men-
sal chega a 16 mil 
fraldas geriátricas. 

Somente na ala dois, 
onde estão os ido-
sos que precisam de 
cuidados especiais, 
são 43 homens e 
23 mulheres, sendo 
que a maioria utiliza 
cadeiras de rodas e 
fraldas.

Na alimentação, 
são seis refeições di-
árias: café da manhã, 
lanche da manhã, 
almoço, lanche da 
tarde, jantar e ceia, 
o que representa um 
consumo médio se-
manal de 266 litros 
de leite, 150 quilos 
de legumes e ver-
duras, 80 quilos de 
frutas, 56 pacotes 
de bolachas e 1.200 
unidades de pães.

Em produtos de 
limpeza, os números 
também impressio-
nam. Em média, por 
mês, são utilizados 
cerca de 70 litros 
de água sanitária, 12 

quilos de sabão em 
pó, 69 pares de lu-
vas de limpeza, 70 
litros de álcool líqui-
do, entre outros.

Kumacura ressal-
ta a importância da 
ajuda da comunida-
de, enfatizando que 
as necessidades são 
grandes. Ele destaca 
que todas as doa-
ções são bem-vin-
das e essenciais.

Além das doa-
ções da comunidade, 
o   Lar São Vicente 
de Paulo conta com 
apoio de diferentes 
fontes para custear 
suas despesas, co-
mo subvenção da 
Prefeitura de Londri-
na, aluguéis de imó-
veis da Sociedade de 
São Vicente de Paulo 
e contribuições dos 
idosos acolhidos 
com parte dos be-
nefícios previdenciá-
rios.

Bazar em funcionamento

Após um curto período de recesso, as ativi-
dades do Bazar Beneficente do Lar foram reto-
madas. O bazar está aberto à comunidade aos 
sábados, das 8h30 às 13h.

O bazar é uma oportunidade para a comu-
nidade adquirir diversos itens e também para 
contribuir com a causa, comprando ou fazen-
do doações, uma vez que toda a renda obtida 
é revertida para a manutenção do lar. 

A variedade de produtos disponíveis no ba-
zar é diversificada, abrangendo desde roupas 
de bebê, infantis, masculinas e femininas até 
calçados, utensílios de cozinha, brinquedos, 
móveis em bom estado, bicicletas, eletrônicos, 
eletrodomésticos, itens de informática e de es-
critório, entre outros. Todos os itens que che-
gam como doação e não são utilizados pelos 
residentes da instituição são encaminhados 
para venda.

Doações

Aqueles que desejam contribuir podem fa-
zer suas doações diretamente na recepção da 
instituição, que está aberta das 7h30 às 12h e 
das 13h às 18h30. O Lar São Vicente de Paula 
está localizado na avenida Madre Leônia Mili-
to, 499, Jardim Bela Suíça. Para mais informa-
ções, o telefone é (43) 3339-0030

Foto: Divulgação
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA SIMPLIFICADA

CENTRO DE DIAGNOSTICOS DO NORTE DO PARANA LTDA 
torna público que irá requerer à Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de LONDRINA, a Licença Simplificada para SERV DE 
DIAG POR IMAGEM COM USO DE RADIACAO IONIZANTE, 
EXCETO TOMOGRAFIA, SERV DE DIAG POR IMAGEM SEM 
USO DE RADIACAO IONIZANTE, EXCETO RESSONANCIA, 
SERV DE RESSONANCIA MAGNETICA, SERV DE TOMO-
GRAFIA a ser implantada AVENIDA BANDEIRANTES, 809, 
CEP 86010-020 - LONDRINA/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA SIMPLIFICADA

MLAB LABORATORIO MEDICO LTDA torna público que irá re-
querer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de LONDRINA, 
a Licença Simplificada para Laboratórios clínico, Laboratórios 
de anatomia patológica e citológica a ser implantada AV DAS 
MARITACAS, 1156 - loja 8, CEP 86.030-330, LONDRINA/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA SIMPLIFICADA

ACADEMIA GAMA DE ENSINO S/S LTDA. torna público que 
irá requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de LON-
DRINA-PR, SEMA, a Licença Simplificada para ATIVIDADE DE 
ENSINO E EDUCAÇÃO a ser implantada RUA CANUDOS 261, 
JARDIM HIGIENÓPOLIS, LONDRINA-PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA SIMPLIFICADA

Brasul Transportes e Encomendas LTDA, inscrita no CNPJ n° 
24.243.635/0001-88, torna público que requereu à Secretaria 
Municipal do Ambiente de Londrina SEMA, a Licença Ambiental
Simplificada – LAS, para atividade de Transporte rodoviário de 
carga, exceto produtos perigosos e mudanças, municipal, inter-
municipal, interestadual e internacional.

CLASSIFICADOS

ANUNCIO GRATUITO
Faça seu anúncio gratuito nos clas-
sificados do Jornal União.  É muito 
fácil, envie por mensagem seu 
texto de até 3 linhas para o email: 
classificados@jornaluniao.com.br 
ou se preferir envie por WhatsApp: 
(43) 3327-3242.

SEJA UM CONSULTOR(A)
Seja um (a) consultor (a) Tupperware  
Tratar com Patrícia (43) 99997-
6329 whats ou Intagram: @patri-
ciapierini.tw

HONDA BIZ
Vendo Honda Biz 2006, pneus no-
vos, toda revisada. R$5.000. Tele-
fone: (43) 99992-1020 

BARBEIRO
Corto cabelos e faço barbas em do-
micílio. Pessoas idosas, acamadas, 
impossibilitadas de ir a um salão. 
Agende horário pelo WhatsApp: 43 
9945-6886

PACOTE

2024
DIGITAL

43 3327-3242

SAIBA MAIS
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Por Eleine Maria

Bar do futuro...
Um sujeito entra 
num boteco novinho, 
todo hi-tech, e pede 
uma bebidinha.. 
O barman é um ro-
bô, que serve um 
cocktail perfeito e 
pergunta: 
- Qual é o seu QI? 
O homem responde: 
- Uns 150. 
Então o robô inicia 
uma conversa sobre 
aquecimento global, 
espiritualidade uni-
versal, física quânti-
ca, interdependência 
ambiental, teoria 
das cordas, nanotec-
nologia, propriedade 
privada, auto defesa 
e por aí afora... 
O cara ficou impres-
sionado, e resolveu 
testar o robô. 
Saiu,... deu uma vol-
ta e retornou ao bal-
cão. 
Novamente o robô 
pergunta: 
- Qual é o seu QI? 
O homem responde: 
- Deve ser uns 100. 
Imediatamente o 

robô lhe serve um 
uisquinho e começa a 
falar, agora sobre fu-
tebol, fórmula 1, su-
per-modelos, comidas 
favoritas, armas, cor-
po de mulher, e outros 
assuntos semelhan-
tes... 
O sujeito ficou abisma-
do. Sai do bar,... para 
pensar... e resolve vol-
tar e fazer mais um 
teste. 
Novamente o robô lhe 
faz a pergunta: 
- Qual é o seu QI? 
O homem dá uma dis-
farçada e responde: 
- Uns 20, eu acho!!! 
Então o robô lhe serve 
uma cachaça, se incli-
na no balcão e diz pau-
sadamente: 
- E aí, nosso PT tá uma 
m... né?

Um bêbado chega na 
delegacia e o delegado 
pergunta:
- Você também estava 
na confusão? 
- Não senhor!
- Então, senhor Rafael, 
porque você esta aqui?

O bêbado responde:
- O que aconteceu é que 
os policiais chegaram e 
gritaram: “Cana para 
todo mundo”, então em 
vim...

- Olha, foi assim que 
aconteceu... puxei a 
calcinha pro lado e 

ainda tive que tirar o 
sutiã dela... só assim 

consegui  espaço 
para poder estender 

minhas roupas...

- Outro dia viu uma 
pessoa num café... 
sem computador... 

sem tablet... se, 
celular... ali, só 
tomando café... 
tipo... psicopata!

— Graças a mim, o meu 
marido ficou milioná-
rio!
— Ué! — estranhou a 
outra. — Quando vocês 
se casaram ele já não 
era milionário?
— Não, quando nos ca-
samos ele era multimi-
lionário!

Ingredientes 

- 4 filés de Truta Korin; 
- 1 dente de alho;  
- Suco de 1 limão;  
- 3 batatas; 
- 3 tomates;  
- 1 cebola;  
- 4 talos de alho-poró;  
- 3 colheres de azeitonas pretas;  
- 2 colheres (sopa) de azeite de 
oliva;  
- Sal e pimenta-do-reino a gosto;
- Alecrim a gosto. 
 

Modo de Preparo  

Tempere a truta com limão, ale-
crim, o alho, o sal e a pimenta. Re-
serve e deixe apurar o tempero. 
Corte as batatas, tomares e talos 
de alho poró. Unte uma forma 

Trutalhoada

com azeite e disponha os legu-
mes cortados. Sele os peixes na 
frigideira com azeite de oliva. Co-
loque-os selados na cama de ba-
tatas, tomates e alho poró. Pique 
a cebola em rodelas. Adicione as 
azeitonas, finalize com azeite, sal 
e alecrim. Cubra com papal alu-
mínio e asse por 20 minutos ou 
até o peixe e legumes dourarem.  
Duração: 1 hora  
Rende: 10 porções  

“Se reunir na Páscoa é uma 
tradição entre as famílias 

brasileiras, independente do 
aspecto religioso, além disso, 

é uma excelente oportunidade 
para compartilhar e desfrutar 

de uma deliciosa refeição juntos. 
Por isso, a Korin Alimentos 
preparou essa receita tão 
especial” (www.korin.com)
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Tercilio Turini defende melhorias urgentes 
na Mata dos Godoy e no Jardim Botânico

O governador 
Ratinho Junior e o 
secretário de In-
fraestrutura, San-
dro Alex, estive-
ram em Londrina 
no último dia 14, 
juntamente com 
o prefeito Marce-
lo Belinati, para 
o lançamento da 
pedra fundamen-
tal do Complexo 
Industrial do Gru-
po J. Macêdo, na 
Cidade Industrial 
de Londrina. O di-
re tor- pre s idente 
da J. Macêdo, Irineu 
José Pedrollo ,o 
representante dos 
acionistas, Amari-
lio Proença Macê-

Reabertura do Par-
que Estadual Mata dos 
Godoy e revitalização 
urgente do Jardim Bo-
tânico de Londrina. É o 
que defende o deputa-
do estadual Tercilio Tu-
rini em documento en-
viado ao Instituto Água 
e Terra (IAT), pedindo 
atenção especial e to-
dos os esforços neces-
sários para investimen-
tos e cuidados nas duas 
áreas verdes mantidas 
pelo Governo do Esta-
do. Os equipamentos 
públicos enfrentam di-

versos problemas que 
dificultam o acesso e o 
lazer de londrinenses 
e visitantes da região. 
A situação foi tema de 
reportagem na Folha 
de Londrina.

A Mata dos Godoy 
está fechada desde 
2020 por causa da 
pandemia de Covid e 
até agora a visitação 
ao público não foi reto-
mada.  “É um tesouro 
de Londrina e do Pa-
raná, um verdadeiro 
santuário da flora e da 
fauna que abriga um 

dos últimos remanes-
centes de Mata Atlân-
tica ainda preservados 
em nossa região”, afir-
ma Turini, que aprovou 
na Assembleia Legis-
lativa requerimento ao 
IAT. “Toda essa riqueza 
natural merece ser co-
nhecida pela comuni-
dade e precisa de me-
lhorias urgentes” – diz.

Sobre o Jardim Bo-
tânico, outro requeri-
mento ao IAT solicita 
urgência na recupera-
ção e revitalização do 
espaço. “Londrina 

quer esclarecimen-
tos e detalhamentos 
do projeto de obras e 
serviços, bem como 
informações sobre 
eventuais dificulda-
des para execução de 
benfeitorias tão ne-
cessárias no Jardim 
Botânico de Londrina” 
- argumenta o depu-
tado. Tercilio Turini 
ressalta que a cidade 
precisa das áreas em 
pleno funcionamento 
para lazer, contem-
plação e educação 
ambiental.

Governador Ratinho Junior participa de lançamento 
de Complexo industrial em Londrina

Foto: AEN

do, e do conselho de 
administração, Bru-
no Macêdo, também 
participaram da so-
lenidade.

A J. Macêdo é uma 
das maiores empre-
sas do ramo alimen-
tício do Brasil, dona 
de marcas como Do-
na Benta, Sol, Bradini 
e Boa Sorte, a com-
panhia é a primeira 
a se instalar na nova 
Cidade Industrial de 
Londrina, complexo 
que está em implan-
tação com apoio do 
Governo do Estado.

“É um grande in-
vestimento em Lon-
drina e a empresa 
escolheu justamen-

te a Cidade Indus-
trial, que está sen-
do implantada pelo 
Governo do Paraná, 
juntamente com a 
Prefeitura de Lon-
drina. Além disso, o 
Estado também es-
tá contribuindo com 
a logística, como a 
duplicação da ave-
nida Saul Elkind en-
tre Cambé e Ibiporã 
e a da PR 445, en-
tre Londrina e Mauá 
da Serra”, destacou 
o deputado Cobra 

Repórter que tem 
apoiado e trabalha-
do por estas obras. 

O novo empreen-
dimento está divi-
dido em três fases, 
o empreendimento 
terá investimento 
inicial de R$ 250 mi-
lhões, com a gera-
ção de 200 empre-
gos e previsão de 
conclusão no início 
de 2026. Nas fases 
2 e 3, serão inves-
tidos entre R$ 600 
milhões e R$ 700 

milhões, totalizando 
800 empregos no 
novo parque indus-
trial da J.Macêdo.  A 
estrutura vai ocupar 
uma área de 276 mil 
metros quadrados 
e deve ser a maior 
da Cidade Industrial 
Londrina, que abran-
ge área total de 1,1 
milhão de metros 
quadrados – a pre-
visão é que abrigue 
cerca de 100 empre-
sas de diversos por-
tes.

O governador 
Ratinho Junior re-
forçou que o Pa-
raná se consolida 
como a “fábrica e 
supermercado do 
mundo”, disse ainda 
que o investimento 
da indústria de ali-
mentos reforça o 
bom momento da 
economia parana-
ense que, segundo 
o Banco Central, 
foi a que mais cres-
ceu em 2023, com 
avanço de 7,8%. 

Deputado 
Estadual 
Cobra Repórter
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O Campeonato 
Brasileiro Interclubes 
Sub-20 de basquete 
feminino foi concluído 
no domingo (17), em 
Criciúma (SC), e a AP-
VE Londrina Basketball 
comemora o retorno 
ao cenário nacional, 
após cinco anos, com 
um bom resultado. 
A equipe londrinense 
terminou o torneio na 
quarta colocação, após 
sofrer revés diante da 
Abasfi/ Foz Basquete, 
na decisão do terceiro 
lugar, pelo placar de 
66 a 45. O São José 
Desportivo (SP) ficou 
com o título. A compe-

Foto: Julio Sodré / Divulgação APVE

Equipe feminina da APVE Londrina 
Basketball está no top 4 do 
Brasil na categoria sub-20

tição teve organização da 
Confederação Brasileira 
de Basketball (CBB) e do 
Comitê Brasileiro de Clu-
bes (CBC).

A campanha da APVE 
Londrina Basketball teve 
um total de seis jogos dis-
putados. Desses, cinco 
partidas foram pela fa-
se de classificação, com 
duas vitórias sobre Satc/ 
FME Criciúma/ SR Mam-
pituba (SC) e Sociedade 
Thalia (PR). O time teve o 
comando do técnico João 
Radigonda e o elenco foi 
composto pelas atletas 
Amanda, capitã do time, 
Vitória, Laura, Maria Cla-
ra, Manu, Camila, Mika-

elly, Maria Eduarda, Julia 
e Karen.

“Viajamos para a 
competição com uma 
equipe mais nova em re-
lação às adversárias. Na 
média, tivemos um gru-
po sub-18. Nas duas pri-
meiras rodadas, enfren-
tamos as duas equipes 
finalistas e isso atrapa-
lhou um pouco o plane-
jamento. Na sequência, 
as meninas conseguiram 
jogar mais tranquilas e 
alcançamos vitórias im-
portantes, que nos ga-
rantiram na briga pelo 
bronze. Valeu a experi-
ência de cenário nacional 
para essas atletas que 

já conquistaram títulos 
importantes nas compe-
tições estaduais”, disse o 
técnico João Radigonda.

Na temporada 2024, 
o projeto feminino da 
APVE Londrina Baske-
tball tem patrocínio da 
Prefeitura de Londrina, 
via Fundação de Espor-
tes (FEL), do Comitê 
Brasileiro de Clubes, da 
Unicesumar e da Unimed 
Londrina. Além disso, 
o projeto tem apoio do 
Restaurante Londrinen-
se, da Casa de Carnes 
Paraná, da academia 
Arizona Cross, D’Mille 
Alimentos e Fisioterapia 
Vinicius Coelho.

Já estão abertas as inscrições para a corri-
da Unimed Inspira – Etapa Day 2024. O evento 
será no dia 21 de abril, com largada no Aterro 
do Lago Igapó 2 a partir das 7h. Além da cor-
rida de 4 km e 8 km, terá caminhada, cãomi-
nhada, Kangoo Jump e prova kids. 

Para fazer a inscrição, os interessados de-
vem acessar o site do evento no link  https://
unimed.me/i2ltxq e selecionar uma dentre as 
provas disponíveis.

Até o dia 25 de março, o valor para coope-
rado ou cliente Unimed é R$ 89,90 + taxa de 
serviço. Para os demais, o valor é R$ 99,90 + 
taxa de serviço. As inscrições vão até dia 17 
de abril. Os atletas também podem se inscre-
ver nas duas etapas previstas: a Etapa Day e 
a Etapa Night, garantindo um desconto espe-
cial. 

O kit atleta deste ano é composto de uma 
bolsa térmica, vasilha com talher, camiseta, 
número de peito, certificado digital, medalha 
pós-prova e produto 3 Corações. Os parti-
cipantes da cãominhada terão incluso uma 
bandana do evento.

A retirada dos kits acontecerá nos dias 19 
e 20/04: sexta-feira (19), das 12h às 20h, e 
sábado (20), das 10h às 19h, na Decathlon do 
Catuaí Shopping. 

As vagas são limitadas e os interessados 
devem se inscrever até o dia 17 de abril

Estão abertas as 
inscrições para a 

corrida Unimed Inspira 
Etapa Day 2024
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Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé

05 cidades DE AGOSTO DE 2021
EDIÇÃO DE 20 A 26

No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)

DE MARÇO DE 2024
EDIÇÃO DE 22

A semana co-
meça com come-
moração de título 
nas categorias de 
base da APVE Lon-
drina Basketball. 
No último dia, 17. 
o time masculino 
conquistou o tí-
tulo da Copa Cen-
tro-Oeste Sub-17 
ao vencer a equipe 
de Mamborê na fi-
nal pelo placar de 
27 a 20. O torneio 
amistoso, pre-
paratório para a 
temporada 2024, 
foi disputado em 
Campo Mourão.

A campanha 
da APVE Londri-
na Basketball foi 
de 100% de apro-
veitamento em 

No Londrina Esporte Clube, tive o privilégio 
de fazer parte de várias Comissões de Técnica 
como Preparador Físico, sob o comando de vá-
rios treinadores de renome no esporte brasilei-
ro. No ano de 1996 tivemos o comando de um 
Técnico que marcou pelo sua maneira de agir 
e este personagem muito conhecido como ator 
da Rede  Globo de Televisão. Recebemos o não 
menos, Nuno Leal Maia, para dirigir a equipe no 
Campeonato Paranaense. E no dia anunciado 
às 10.00 horas da manhã ele desembarcou no 
estacionamento interno do V.G.D. Depois da sua 
apresentação à imprensa ele, imediatamente 
junto com o seu auxiliar Romeu Evaristo (Saci) 
começaram os trabalhos. 

Depois seguindo a programação com vários 
trabalhos técnicos e físicos e alguns amistosos 
nós tivemos o conhecimento do nosso primeiro 
jogo neste campeonato de 1996. E após realiza-
do o coletivo apronto no período matutino, se-
quência saiu a relação dos atletas convocados 
para concentração e às 14.00 horas, no antigo 
Igapó Hotel, e eu estava no saguão do hotel re-
cepcionando os atletas e entregando a progra-
mação individual a cada atleta. Como o Nuno 
Leal tinha suas obrigações semanal com a TV 
Globo, ele só chegava a Londrina nas manhãs 
de sábado para assumir o comando geral da 
equipe.  

Depois de instalado no seu apartamento, ele 
foi para beira da piscina no domingo, para tomar 
sol a manhã toda, pois o  jogo seria no VGD. Às 
14.30 foi pedido para ele ir dar a preleção final 
do jogo, ele simplesmente me atendeu e deu 
seu o recado: "pede para os atletas conversar 
entre eles”, e aquilo deixou os atletas surpresos 
pela novidade que ele plantou naquele dia, que 
todos não estavam acostumados com aquela 
ação. Resultado final da ópera, jogamos a pri-
meira partida do campeonato com um time de 
grande expressão Paranaense, e para a sur-
presa geral vencemos 
com muita luta o pri-
meiro  jogo da tabela 
do campeonato.
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É Campeão: APVE Londrina 
Basketball conquista Copa 

Centro Oeste Sub-17

três jogos. Além 
do resultado po-
sitivo sobre Mam-
borê na decisão, a 
equipe comandada 
pelo técnico Aro-
dy Neto também 
venceu os times de 
Ivaiporã e de Campo 
Mourão, que jogou 
em casa. Além do 
cenário coletivo, a 
premiação individu-
al também teve os 
londrinenses como 
destaques. O atleta 
Pietro Vitorelli foi 
eleito revelação do 
torneio e Nicholas 
Sanchez apontado 
como o melhor jo-
gador do campeo-
nato.

No grupo cam-
peão, a comissão 

técnica comanda-
da por Arody Ne-
to também teve os 
assistentes técni-
cos Thomaz Lima 
e Nathal Lourenço. 
O elenco sub-17 foi 
formado pelos atle-
tas Carlos Eduardo, 
Nicholas, Thiago, 
Anderson, Ataíde, 
Gabriel Schmidt, 
João Pedro, Lucas, 
Matheus, Pedro Hi-
dalgo, Thiago Tava-
res e Pietro Victo-
relli.

"Esse campeona-
to faz parte da nossa 
pré-temporada. Nós 
da comissão técnica 
conseguimos veri-
ficar várias coisas 
que deram certo e 
outras situações 

táticas, defensiva-
mente e ofesiva-
mente, que vamos 
precisar modificar. 
Independentemente 
de qualquer coisa, 
título é sempre im-
portante. Ficamos 
muito felizes com o 
troféu e vamos con-
fiantes para o início 
do Campeonato Pa-
ranaense Sub-17", 
diz o técnico Arody 
Neto.

O projeto mascu-
lino de categorias 
de base da APVE 
Londrina Basketball 
tem o apoio da Pre-
feitura de Londrina, 
Fundação de Es-
portes de Londrina 
e Estação Fitness 
Academia.
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